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« Les Radis Masqués »                                          

 

 
ASSEMBLEE GENERALE STATUTAIRE DU 24 SEPTEMBRE 2011 

CHEZ LAURENCE MAURY – ALZEN 
 
 
 

ANDRE Guylaine, BAUER Laurent, BEAUFORT Nathalie et Philippe, BENNES Claire, BONNET 
Pauline,  BOSTYN Claire, GENDRON Laurence, JANNIN Christine et Jean FRANCOIS, LAFFONT 
Laure et Jean POMMIER, LAURENCON Estelle, PACHECO Louis et Marlène, PETIOT Hélène et 
Jean-Michel, RUDEWICZ Pierre-Henri, SABATHIER Marie-Laure,.  

Adhérents présents : 

AZEMA Jacques et Myriam CUENNET, BOZOM Louis et Josette, CANO Chantal, CASTAING Laetitia, 
GARCIA Olivier et Nicole, GARCIA Santiago et Caroline, NICOLAS Clémence, RIVEROLA Marie-
Pierre, SANCHEZ Cécile, SANTANA Angelo, SARRAIL Cécile. 

Excusés : 

 
 

Producteurs présents

 

 : Laurence MAURY et Manu, Isabelle FONTAINE et Simon FAURÉ, Hubert STEINMANN, Luc 
CHATELAIN, Mme. MAZEL, Florian BRENNER, Loïc DEFAUT. 

Producteurs excusés
 

 : Cécile et Pierre LUTTEN (chèvre), Julien GERAUD (miel)  

 
Ordre du jour :  Rapport moral 
                         Rapport financier 
   Les produits (produits « posant problème », parole aux 

producteurs, nouveaux produits) 
                         Élection du bureau 
                          Questions diverses 

 
RAPPORT MORAL : 

 
Le mot de Christine JANNIN (co-présidente) : 

Au nom de tous les Radis présents et absents, je remercie Laurence, notre maraîchère de la 1ère

* Bienvenue donc aux Radis nouveaux 2011  

 heure, de nous 
accueillir cette année, ainsi que Manu - que nous voyons moins mais dont on a beaucoup parlé ce printemps - et 
Clémentine, qui nous donne volontiers un coup de main lors des livraisons. 

Rappelons que la convivialité est quelque chose que nous tenons à préserver. Or les années passent, les adhérents 
changent. Aussi je renouvelle l’appel de Laure pour le TROMBINOSCOPE : mettre un visage sur un nom est tellement 
plus agréable ! Pensez donc à votre photo ! 
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* Notre activité « départementale » :  

 Suite à une rencontre organisée en janvier par la Chambre d’Agriculture, nous avons participé au FORUM de 
Foix qui avait pour but de mettre en relation des futurs consom’acteurs et de nouveaux producteurs ariégeois. Suite à ce 
Forum - très réussi- nous sommes allées, Claire B. et moi, faire part de l’expérience des Radis à Mirepoix ; puis Claire et 
Laurent ont réitéré à Foix. 2 nouvelles associations sont nées (Mirepoixchiche, et Cœur d’artichaut), une autre est en 
gestation. 

* Notre activité « locale » :  

 - Rappelons que dans nos engagements figure l’aide que l’on peut apporter à nos producteurs en cas de 
besoin. Une seule demande cette année : celle de Loïc pour le ramassage des pommes à jus ; cela s’est fait en 2 fois, 6 
radis y ont participé. 
 - Nous avons tenu un C.A. en mars, puis une réunion apéro/sérieuse en mai. 
 - Enfin, il y a la création du BLOG des RADIS MASQUÉS

 

, grâce à Chantal CANO. Les adhérents ont eu son 
message et son appel : si ce blog se justifie, il faut le « nourrir », et les motivé(es) doivent prendre contact avec 
Chantal. Rappel : vous pouvez y trouver les plannings veilleurs, les nouvelles commandes, les RDV, tout ce que chaque 
responsable vous a envoyé par mail (et que vous avez perdu …) 

Adresse : http://lesradismasques.eklablog.com 
 
 
* Pour terminer, 1 point sur les décisions arrêtées en A.G. l’an dernier. 

Ont été suivies d’effet : 
 - le tableau hebdomadaire listant les produits du jour,  
 - la réparation des vitres du local, 
 - l’affichage de presque tous les produits sur la vitrine réfrigérée.  
 
Par contre, il reste à revoir le problème de la gestion des livraisons multiples certains jeudis. 
 
 

 
 

RAPPORT FINANCIER : Laurent 
 

 
 
Compte de résultat du 01/07/10 au 30/06/11 : 
 

RECETTES   DEPENSES   
Résultat n-1 85,18 € Fournitures (dont fromage de  
30 cotisations 150,00 € brebis à déguster) 41,12 € 
      
    Assurance MAIF 100,95 € 
      
TOTAL 235,18 € TOTAL 142,07 € 
      
RESULTAT 2011 93,11 €   

 
 
 

Cotisation 2011/2012
 

 : 5 € seront relevés en octobre, avec 2 enveloppes timbrées (avec l’adresse). 

Le rapport financier est approuvé. 
 

http://lesradismasques.eklablog.com/accueil�
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LES PRODUITS
 

 : 

 
Claire Bennes prend la parole pour exposer les produits qui posent problème : 

 
 Œufs 

La livraison n’étant pas effectuée par le producteur (problème de prix de revient), la réception des œufs s’effectue le 
mardi après-midi par la responsable produit, Florence. Ce mode de réception n’est plus envisageable car Florence va 
arrêter son adhésion. Il faut donc trouver un nouveau responsable, et une solution pour la livraison des œufs. Il est 
décidé que la discussion se poursuivra jeudi 29 au local afin de trouver la bonne solution. M. Brenner sera averti 
rapidement de la décision prise par l’association. 
 

 
 Cochon et charcuterie 

Wendy, qui s’occupait des commandes auprès de la famille RIVIERE, quitte les Radis masqués. Il faut donc trouver un 
remplaçant si l’on veut continuer à avoir du porc plein air à se mettre sous la dent ! 
Claire Bostyn se propose. Merci Claire !! 
 

 
 Fromages 

Régulièrement, il y a des problèmes dans la distribution des fromages (vaches, chèvre, brebis) au local. Après 
discussion, il est décidé d’instaurer une nouvelle règle : 1 veilleur « fromage/vitrine » sera prévu. Il devra vérifier la 
commande à son arrivée, puis distribuer les différents fromages aux adhérents correspondants. Ce veilleur sera présent 
à chaque livraison de fromage, et tous les adhérents participeront chacun leur tour. Cela permettra aussi de faire 
connaissance avec les nouveaux Radis ! 
 
 

 
La parole aux producteurs : 

 Mme MAZEL : Poulets et pains  
 

 : 

La famille MAZEL a observé une baisse importante dans les nouvelles commandes, surtout au niveau des poulets 
(moins 11 poulets). Ceci est dû en grande partie aux départs de 3 grands consommateurs. 
Sachant qu’il faut 3 mois d’élevage entre le poussin et le poulet abattu, Mme MAZEL lance un appel pour que ces 11 
poulets (en cours d’élevage) trouvent preneur pendant ces 3 mois. Après, elle ajustera sa production en fonction de 
notre nouvelle commande. 
Louis a déjà commencé à remplir son carnet de commande et pense que ce sera bon.         Merci Louis, qui reprend la 
responsabilité de ces produits à la suite d’Olivier et Nicole Garcia. 
 

 
Luc CHATELAIN : Miel 

La saison a été normale pour le miel malgré le mois de juillet pluvieux. Par contre, il y a peu de gelée royale. 
Ayant trouvé une ferme à Rimont, Luc et Nathalie sont en train de déménager la miellerie.  
Une discussion est engagée suite au fait que nous avons 2 producteurs de miel : Luc Chatelain à Rimont, et Julien 
Géraud à Saurat en AB. 
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Chacun proposant des miels un peu différents, il est décidé de garder les 2 producteurs. Il y aura donc 2 livraisons 
prévues cette année : 1 en Octobre pour le miel de Luc Chatelain, et une en Décembre pour Julien Géraud
 

. 

 
 Hubert STEINMANN : tomme de vache 

Hubert nous explique le problème qu’il a eu avec le fenugrec : ces graines ont été interdites un certain temps en raison 
des problèmes d’Escherichia coli sur des graines germées. L’absurdité de cette situation réside dans le fait que le 
fenugrec est une graine torréfiée, ne pouvant donc pas contenir des bactéries. Cette interdiction est maintenant levée ; 
les graines ne viennent plus d’Egypte mais d’Inde. 
Hubert ne pratiquera pas d’augmentation de tarif cette année. Nous lui confirmons que le calcul des prix à la part n’est 
pas compliqué.   Merci  Marie-Laure pour tes calculs ! 
 

 
 Simon FAURÉ et Isabelle FONTAINE : Légumes 

Simon et Isabelle ont eu des gros soucis de mildious et donc des pertes importantes en tomates/poivrons/aubergines. 
C’étaient des cultures de plein air (pour avoir une meilleure qualité gustative), mais après renseignements, il apparaît 
que seule 1 année sur 10 passe à travers le mildiou … d’où la nécessité de monter un autre tunnel cet hiver, pour étaler 
les récoltes d’hiver, et assurer les récoltes l’été (sous tunnel, il plus facile de maitriser le mildiou). 
Simon et Isabelle cherchent à cultiver des variétés gouteuses. La mécanisation est plus importante que l’année passée 
et l’hiver semble bien parti. 
Ils nous solliciteront peut-être pour le montage du tunnel. 
 

 
 Manu et Laurence Maury : Légumes 

Après les déboires de santé de Manu (côtes cassées) puis de Laurence (entorse cheville), c’est bien reparti. Ils nous 
remercient pour notre soutien pendant cette période. 
Eux aussi prévoient du travail sur un tunnel. 
 

 
Claire Bostyn pour le fromage de brebis : 

Edith BURHENNE a des soucis pour la livraison : elle vient de loin (RIVERENERT). La réception des fromages et 
yaourts se faisait au marché de Tarascon jusqu’à fin juin (ce qu’elle ne prévoit plus de faire l’année prochaine) puis à 
celui de Foix en juillet-août. Nous la recontacterons cet hiver pour trouver une solution. 
 

 
  Pierre-Henri  pour le fromage de chèvre : 

Cécile et Pierre LUTTEN font seulement remarquer que l’année prochaine, il n’y aura plus de crottins frais au poivre et 
aux herbes, mais seulement du crottin nature. Les concernés feront leur recette à la maison !! 
La viande de chevreau (1 caissette l’année dernière) sera encore proposée. 
 

 
 Loïc DEFAUT : Jus de pomme : 

Loïc nous explique qu’il ya très peu de pommes à jus cette année. Comme il reste du jus de l’année dernière, nous 
pourrons faire 2 commandes. De même, il n’y a pas de pommes à couteau à ramasser. 
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Les nouveaux produits : 

 
 Kiwis : Laure 

Laure et Jean ont rencontré des producteurs à Saverdun. Ils proposent des kiwis de différents calibres ainsi que du jus 
de kiwi frais (qui se conserve 3-4 jours). C’est une production en Agriculture Biologique. Laure nous indiquera les 
différents tarifs. La période de vente s’étale de décembre à mars. Nous ferons une première commande, puis nous 
pourrons nous engager pour les 3 mois suivants. 
 

 
 Pommes à croquer : Laure 

Il est difficile de trouver le producteur idéal… Laure poursuit ses recherches. 
 
 

 
Plantes sauvages : Christine 

Des jeunes « récolteurs » sont installés à Cazenave : ils proposent des tisanes, des thés des Pyrénées et des vins 
« sauvages ». Une dégustation sera prévue au local, afin de lancer des commandes si besoin. 
 
 

 
 Cosmétiques au lait de brebis : Pauline 

Les producteurs sont à Appy. Pauline a pris contact mais ne les a pas encore rencontrés. C’est pour bientôt. 
 
 

 
 Truite : Laurence 

Laurence nous informe que Guillaume n’a pas eu le temps de s’en occuper et passe la main. Personne ne veut 
reprendre le dossier, qui reste au placard pour le moment. 
 
 

 
 Farines-pâtes sèches : Laurent 

M. Mathieu, qui propose farines-pâtes-légumes secs ne pouvait pas venir à l’AG, il est en pleine saison de travail.  Il 
viendra au local faire une dégustation vers la fin octobre. Les quantités prévues (il y a 6 mois) étaient de 320kg de farine 
et 115kg de pâtes tous les 6 mois. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La fin au verso  
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Quelques chiffres des retombées économiques des Radis Masqués sur l’année 2010-2011 
 

: 

Pour 28 familles : 
  

PRODUITS QUANTITE MONTANT ANNUEL € 
LEGUMES (panier) 1222 paniers 15 275 
POULETS 420 poulets 6 300 
PAINS 678kg 2 163 
BRIOCHES ET PAINS D’EPICES 144 unités 458 
OEUFS 7956 oeufs 2320 
BOEUF 32 caiss +  118 kg St. H  3 778 
PORC 12 caiss + 69 kg saucisse  1 386 
CHARCUTERIE     
AGNEAU 25 caiss (1/2 agneau) 1 900 
Merguez 116 kg 1 171 
CHEVREAU 1 caissette 50 
FROMAGE Chèvre 1095 crottins+faisselles 2 493 
FROMAGE Vache 162 kg tomme 2 507 
JUS DE POMME 140 l 392 
MIEL + gelée royale  550 
   
  TOTAL      40 743 € 

 
 
 
Le rapport d'activité est approuvé. 
 
 

   
 
 

 
ÉLECTION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION : 

Compte-tenu des candidatures multiples (ironie !!), le bureau est reconduit à l’unanimité et le CA aussi. 
Bureau : 

CoPrésidentes  Claire BENNES et Christine JANNIN 
Trésorier  Laurent BAUER 
Secrétaire

 
  Nathalie BEAUFORT 

Tous les adhérents font partie du Conseil d’Administration. 
 

 
   

 
 
Nous avons ensuite visité les champs et tunnels de Laurence et Manu, et apprécié la vue magnifique en haut 
de leur terrain. Ils possèdent 6 hectares mais la surface cultivée en maraichage est égale à 2 ha.  
Puis nous avons goûté les délices de chacun, le cidre de Loïc et les miels de Luc.  
Nous remercions les producteurs d’être venus écouter nos avancées et participer à la vie de l’association. 

 
 

 
 


